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El viernes día 2 de diciembre, miembros de las juntas de los diferentes colegios profesionales 
que forman la Intercolegial Técnica del Bages (ingenieros industriales, ingenieros técnicos 
industriales, aparejadores y arquitectos) pudieron seguir a pie de obra la evolución los 
trabajos del Plan Phoenix de Iberpotash en Suria. El proyecto Phoenix, con una inversión ya 
realizada a día de hoy de 280 millones de euros, es el proyecto más ambicioso a nivel de 
sector primario que se haya realizado nunca en Cataluña.

La piedra angular del proyecto es la construcción de plantas de cristalización para la 
obtención de sal de una pureza del 97%, lo que permitirá comercializar el que hasta ahora 
era un producto de desecho como es la sal generada en el proceso de extracción de potasa, 
y que durante décadas ha erigido los escombros salinos de Sallent y Suria. La primera de 
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estas plantas de cristalización ya está operativa y en fase de puesta en marcha y calibración. 
Este proceso innovador permitirá en un primer momento no incrementar los actuales 
escombros salinos. La producción total de sal por este procedimiento ya está vendida por un 
periodo de 30 años a la multinacional AKZO Nobel, a razón de 1,5 millones de Tm año. Esta 
cifra al final de los 30 años equivale al volumen total de la escombrera salina del Cogulló de 
Sallent. En la visita se pudo visitar esta primera planta de cristalización en sus fases iniciales 
de producción. Para generar energía para el proceso de cristalización se ha construido una 
subestación eléctrica de 25.000 KW, exclusiva para la planta y ya en funcionamiento.

La parte más esperada de la visita fue la rampa de 4,5 km de longitud y 20% de pendiente 
que se está ejecutando, y que permitirá incrementar la producción de potasa por encima de 
los actuales niveles de Sallent y Suria juntos. La actual producción se extrae a través del 
Pozo Cabanasses y se transporta en camión hasta la planta de Suria, generando un tráfico 
de vehículos a través de la población que, con la rampa terminada, se podrá eliminar.

La actual explotación de Sallent, casi agotada (con recorrido para tres años más como 
mucho) tiene los días contados y la extracción se concentrará en las instalaciones de Suria. 
La actividad en la planta de Sallent está además condicionada por una sentencia que limita 
su plazo operativo hasta mediados de 2017. El proyecto Phoenix inicial contemplaba el cierre 
de Sallent y el traspaso de toda la actividad a Suria, incluida toda la plantilla actual de Sallent. 
Las dificultades técnicas en la construcción de la rampa han retrasado la fecha prevista de 
finalización hasta mediados de 2018 en el mejor de los casos, lo que podría ocasionar un 
grave perjuicio social y de ralentización de la inversión si la planta de Sallent no puede 
mantener la producción hasta la entrada en funcionamiento de la nueva extracción por la 
rampa de Suria. Esperamos que se pueda resolver este conflicto de fechas y se pueda 
mantener la producción en Sallent más allá de la fecha fijada por la sentencia.

La visita a la rampa es espectacular, con las dos terceras partes ya ejecutadas, es decir 3 
km, y una profundidad de 600 m. En la visita de obra se pudo comentar con los técnicos 
responsables el reto que representa la construcción de esta rampa, con fuerte pendiente y 
atravesando materiales muy diversos, con fallas de ruptura geológica y filtraciones de agua 
en muchos puntos, lo que la hace una de las obras de ingeniería más complejas que se están 
llevando a cabo en estos momentos en Europa. A pesar de las dificultades técnicas, el ritmo 
avanza con un promedio de 3,5 metros diarios, y una sección media de túnel de 42 m2.

Actualmente está en exposición pública el Plan Director Urbanístico de la Minería del Bages, 
que contempla posibles escenarios de futuro de la producción de la planta de Suria. Sólo el 
pedido de sal de Akzo Nobel ya necesita de la construcción de una nueva planta de 
cristalización, a añadir a la ya construida.

La Intercolegial Técnica quiere agradecer a ICL / Iberpotash la posibilidad de seguir a pie de 
obra las inversiones del Plan Phoenix, el proyecto industrial seguramente más importante de 
la comarca. Las sinergias derivadas de su actividad son un activo potencial de primer orden 
para la posibilidad de implementación de industria química derivada y de servicios logísticos, 
aprovechando las infraestructuras necesarias para poder desplazar un tope futuro de la 
producción conjunta de sal y potasa de hasta 20.000 Tm diarias, frente a las 6-8000 Tm 
diarias actuales.
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